
وج��ه النائب ناصر ال��دوس��ري س��ؤالا الى 
وزي�ر التربية ووزي��ر التعليم العالي محمد 
الفارس حول مناقصات وزارته وارتفاع رسوم 
المدارس الخاصة، وآلية  التعاقد مع المعلمين من 

الخارج، وعن مشاريع في الوزارة.
وقال في سؤاله: ما سبب تغير تبعية إدارة 
الخدمات العامة لأكثر من قطاع م��رات عدة ؟ 
حيث كان في القطاع الإداري ثم المالي ثم اعيد 
قبل فترة للقطاع الإداري. هل التغيرات تتم 
حسب تنقلات الوكلاء وتغيرهم ، ما هي أسباب 
هذه التنقلات للإدارة التي تعتبر من الإدارات 
المهمة في ال��وزارة ؟ وهل بالفعل تمت الموافقة 
من قبل لجنة المناقصات المركزية للترسية 
على شركة المباني والمقاولات لتوريد الوجبات 
الغذائية لضيافة ال��ق��ادة علما ب��ان الشركة 
المذكورة لم تمارس لأي نشاط تجاري يدل على 
توريدها للأغذية حيث أنها مختصة بالمباني 
والانشاءات وتنظيف الشوارع والطرقات ؟ ما 
هي شروط الشركات التي تقدم الوجبات للطلبة 
وم��ا ه��ي الإج����راءات المتبعة تج��اه الشركات 

المسببة لتلوث الوجبات الغذائية ؟
واضاف : أقر مجلس الوزراء كادر للموظفين 
ممن يحملون مسمي صائغ برامج بعد رفعة 
م��ن قبل دي���وان الخ��دم��ة المدنية وه��و الكادر 
ال���ذي أص��ب��ح ن��اف��ذاً م��ن ي��وم إق����راره م��ن قبل 
مجلس ال���وزراء، ال��ي ان ال��ق��رار أصبح نافذاً 
لصالح الموظفين الج��دد فقط ، فما هي أسباب 

عدم شمول حملة مسمي »صائغ برامج » من 
الموظفين الحاصلين على هذا المسمى قبل إقرار 
الكادر ؟ و هل حصل أحد ممن يحملون مسمي 
صائغ برامج قبل إقرار الكادر من قبل مجلس 
الوزراء على هذا الكادر ؟ مع تزويدي بأعدادهم 

وأسمائهم إن كانت الإجابة بنعم .
 وه��ل رفعت دع���اوى على وزارة التربية 
لبعض حملة مسمي صائغ ب��رام��ج وم��ا هي 
نتيجة هذه الدعاوي على ال��وزارة في القضاء 
مع تزويدي بأسماء وأعداد من رفع دعوى على 
الوزارة ونتيجة هذه الدعاوي إن كانت الإجابة 
بنعم ؟ و ما هي دواع��ي زي��ادة رسوم المدارس 
الخ��اص��ة %3 لسنة 2016 /2017 وكذلك 

لسنة 2018/2017 ؟
وت��اب��ع : ت��وف��ر ال��دول��ة س��ك��ن للمعلمات 
والمعلمين حيث يتم توفير مباني سكنية بإيجار 
وعقود بين م��لاك العقارات ووزارة التربية 
وبعد إقرار بدل السكن الذي وفرته الدولة لهم ؟ 
كم هي تكلفة ايجار تلك المباني وعددها؟ كم عدد 
المعلمين والمعلمات الذين خرجوا بعد زيادة بدل 
السكن ؟ وكم عدد المعلمين والمعلمات الكويتيين 
في المرحلة الثانوية من أصحاب التخصصات 
التالية ) لغة عربية / لغة انجليزية / علوم 
بمجالاتها المختلفة / رياضيات ( مقارنة مع 
عدد المعلمين والمعلمات الوافدين ؟ ما هي خطط 
ال���وزارة لج��ذب المعلمين الكويتيين للتوجه 
للتدريس في المرحلة الثانوية ؟ وماهي معايير 
اختيار المعلمين الوافدين للتدريس في مدارس 
الكويت ما هي سنوات الخبرة المطلوبة ليتم 
قبول المعلم للتدريس ؟ كم تبلغ التكليف المادية 
للجان المنعقدة في الخارج لاختيار المعلمين ؟ 
وما هي مقدار الصرف على بعض المشروعات 
الانشائية في وزارة التربية وبعض الأن��واع 
الخاصة بالمشاريع التطويرية ال��واردة ضمن 
مشاريع خطة التنمية ؟ وم��ا ه��ي الأس��ب��اب 
والمعوقات التي تحول من دون الصرف على 
بعض المشاريع لاسيما خلال العام الدراسي ؟ 
وما هي خطط وزارة التربية قصيرة وبعيدة 
الم��دى واستراتيجية وإنج��از المجلس الأعلى 

للتعليم ومراكز تطوير التعليم ؟
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لجنة المرأة ستفتح ملفات احتياجات المرأة الكويتية

عاشور: نعمل على إنشاء دور إيواء 
للمتضررات من العنف

 ع���ق���دت لجنة 
الم������رأة وش����ؤون 
الاس��رة البرلمانية 
اج��ت��م��اع��ا ل��ه��ا ،و 
اس��ت��ض��اف��ت فيه 
عددا من الناشطات 
ف�������ي ق����ض����اي����ا 
ال���ن���س���اء. وق���ال 
رئ���ي���س ال��ل��ج��ن��ة 
ال���ن���ائ���ب ص��ال��ح 
ع��اش��ور: ناقشنا 
ال��ع��ن��ف الأس���ري 
وإنشاء دور إيواء 
للمتضررات من 

العنف .
وتابع :ان هذا الموضوع سيحظى بكثير من الاهتمام في اللجنة ، 
وسنعمل على اعداد مقترحات بقوانين تعالج الكثير من احتياجات 

المرأة الكويتية .

ف������ه������اد: لم���������اذا ت�����أخ�����ر ب�����ن�����اء ج��م��ع��ي��ة 
»الدفاع« التعاونية في الجهراء؟

 
  وجه النائب عبدالله فهاد العنزي سؤالا الى نائب رئيس مجلس 
الوزراء ووزير الدفاع الشيخ محمد الخالد عن جمعية وزارة الدفاع 
التعاونية. وقال في سؤاله:  استناداً على أهمية توفير الخدمة 
لمنتسبي وزارة الدفاع في محافظة الجهراء وبناء على توفر أرض 
مخصصة لبناء سوق مركزي لمنتسبي وزارة الدفاع في الجهراء 

مقابل الادارة العامة للمرور.
وتابع : لذا يرجى إفادتنا عن مبررات تأخير بناء السوق المذكور ، 
وهل تم الانتهاء فعلا من تصميم بناء السوق، ثم تم وقف الإجراءات 
في تنفيذه؟ ومن يتحمل مسئولية تأخير بناء السوق المذكور؟ وما 
هي الاجراءات المتخذة لاستغلال الارض وبنائها حتى لا يتم الهدر 
بضياع فرصة استثمارها؟ ومتى يتوقع الانتهاء من بناء السوق، 
وتوفير الخدمة ل��لألاف من منتسبي وزارة الدفاع في محافظة 

الجهراء؟

ربيع �سكر

يعقد مجلس الأمة جلسته العادية » الساخنة 
» ال��ي��وم وعلى ج��دول أعمالها مناقشة بنود 
مختلفة ال���ى ج��ان��ب مناقشة ق��ض��اي��ا مثيرة 
وساخنة من المتوقع التقدم بها في بداية الجلسة 
ومنها طلب سيتقدم به رئيس المجلس لمناقشة 
قضية خ��ور عبد ال��ل��ه الكويتي وم��ظ��اه��رات 
العراقيين بشأنه ومن المتوقع تحويل الجلسة 
الى سرية خلال المناقشة .ووفقا لمصادر مطلعة 
فان الطلب النيابي الذي قدم للمجلس لمناقشة 
قضية الايداعات المليونية والكشف عن اسماء 
النواب المتورطين ، اب��دى عليه خبراء المجلس 
الدستوريين ملاحظات دستورية وسجلوا شبهة 
دستورية وه��ي الكشف عن سرية الحسابات 
المصرفية للعملاء مما سيؤدي الى قيام البنوك 
برفع قضايا على اي نائب يكشف سرية حساب 
مصرفي مثلما حدث من احد البنوك ضد نائب 
في مجلس 2009 كشف عن شيك لاحد النواب 
من رئيس الحكومة الاسبق ، واضافت المصادر 
ان النواب مقدمي الطلب سحبوه لتعديله واعادة 
تقديمه ، واشارت المصادر الى ان مالا يقل عن 5 

نواب وردت اسماؤهم في الكشف الذي هدد احد 
النواب بالكشف عنه في جلسة اليوم منهم 4 
نواب كانوا في مجلس 2009 و نائب واحد ليس 
من ن��واب مجلس 2009 وهو من ن��واب المجلس 
الحالي ومجلس 2013 المنحل ، وفي حال تمكن 
النواب مقدموا الطلب من الحديث فانه من المتوقع 
حدوث هوشات ومساجلات لفظية بين النواب قد 

تؤدي الى رفع الجلسة اليوم .
ومن أبرز القضايا الاخرى المدرجة على الجدول 
طلب مناقشة مقدم من عدد من الأعضاء بشأن 
وثيقة الحكومة للاصلاح المالي والاقتصادي 
لاستيضاح سياسة الحكومة في شأنها وتبادل 
الرأي بصددها. ويستهل المجلس جلسته العادية 
المتوقع استكمالها غدا الأربعاء بالتصديق على 
مضابط الجلسات الماضية يليها مناقشة كشف 

الأوراق والرسائل الواردة والأسئلة البرلمانية.
وم��ن الم��ق��رر أن يصوت المجلس على ثلاثة 
تقارير للجنة الشؤون التشريعية والقانونية 
البرلمانية بشأن طلبات النيابة العامة الاذن 
برفع الحصانة النيابية اثنتان منها للنائب أحمد 
الفضل في قضيتي جنح مباحث إلكترونية فيما 
يختص التقرير الثالث بطلب رف��ع الحصانة 
عن النواب الدكتور وليد الطبطبائي والدكتور 
جمعان الحربش ومحمد المطير في قضية جنايات 

مباحث.
ويتضمن جدول الأعمال النظر في تقرير لجنة 
الشؤون التشريعية والقانونية البرلمانية عن 
مدى صحة الاج��راء ال��ذي تم اتخاذه في جلسة 
مجلس الامة المعقودة بتاريخ 11 ديسمبر الماضي 
بإعادة التصويت على شغل منصب نائب رئيس 

مجلس الامة.
وم��ن المتوقع ان ي��واص��ل المجلس النظر في 

الخطاب الاميري ال��ذي افتتح به دور الانعقاد 
العادي الاول من الفصل التشريعي ال15 للنظر 
في احالته إلى لجنة إعداد الجواب على الخطاب 

الاميري البرلمانية.
ومن البنود البارزة على جدول أعمال الجسلة 
برنامج عمل الحكومة للفصل التشريعي ال15 

للسنوات )2017/2016 – 2020/2019( نحو 
تنمية مستدامة وذلك تطبيقا لنص المادة )98( 

من الدستور الكويتي.
وتنص الم���ادة الم��ذك��ورة على أن »تتقدم كل 
وزارة فور تشكيلها ببرنامجها إلى مجلس الأمة 
وللمجلس أن يبدي ما يراه من ملاحظات بصدد 

تلك البرنامج«.
ويتضمن ج���دول اع��م��ال الجلسة ع���ددا من 
تقارير اللجان عن المراسيم بقوانين والمشروعات 
والاقتراحات بقوانين اولها تقرير لجنة الميزانيات 
والحساب الختامي البرلمانية عن مشروع قانون 
بشأن ربط ميزانية مؤسسة البترول الكويتية 

وشركاتها التابعة للسنة المالية 2017/2016.
ومن المتوقع أن ينظر المجلس في تقرير لجنة 
الشؤون الصحية والاجتماعية والعمل )بصفتها 
لجنة تحقيق( عن الأسباب التي أدت الى وفاة 

النائب السابق فلاح مطلق الصواغ.
وم��ن التقارير الم��درج��ة على ج��دول الاعمال 
تقرير لجنة ال��ش��ؤون الم��ال��ي��ة والاق��ت��ص��ادي��ة 
البرلمانية عن مشروع القانون بمساهمة دولة 
الكويت في رأس مال بنك الاستثمار الآسيوي 

للبنية التحتية.
كما يستعرض المجلس عددا من تقارير لجنة 
ال��ش��ؤون الخ��ارج��ي��ة البرلمانية ع��ن مشاريع 
بقوانين اولها مشروع القانون بالموافقة على 
الات��ف��اق ب��ين حكومة دول���ة الكويت وحكومة 
الجمهورية الفرنسية بشأن المعهد الفرنسي 
لعلم الآثار والعلوم الاجتماعية في دولة الكويت 
ومشروع قانون بالموافقة على اتفاقية بين حكومة 
دول��ة الكويت وحكومة جمهورية اذربيجان 
بشأن المساعدة والتعاون المتبادل في الشؤون 

الجمركية.
وم��ن تقارير اللجنة أيضا مشروع القانون 
بالموافقة على الانضمام لبروتوكول )قرطاجنة( 
المتعلق بالسلامة الاحيائية للاتفاقية المتعلقة 
بالتنوع البيولوجي ومشروع قانون بالموافقة 
على اتفاقية بين حكومة دولة الكويت وحكومة 
الج��م��ه��وري��ة ال��ت��ون��س��ي��ة ف��ي م��ج��ال ال��ت��ع��اون 
العسكري ومشروع قانون بالموافقة على اتفاقية 
بين حكومة دول��ة الكويت والمجلس الفيدرالي 
السويسري بشأن اعادة قبول الاشخاص المقيمين 

دون موافقة.
وتتضمن تقارير )الخ��ارج��ي��ة( البرلمانية 

المنتظر عرضها على المجلس م��ش��روع قانون 
بالموافقة على انضمام دولة الكويت لبروتوكول 
)ناغويا( بشأن الحصول على الم��وارد الجينية 
والتقاسم العادل والمنصف للمنافع الناشئة عن 
استخدامها والملحق باتفاقية التنوع البيولوجي 
ومشروع القانون بالموافقة على اتفاقية بشأن 
حماية التراث الثقافي المغمور بالمياه ومشروع 
قانون بالموافقة على اتفاقية بين حكومة دولة 
الكويت ومنظمة حلف شمال الاطلسي )ناتو( 

بشأن عبور قوات وافراد الحلف.
ومن تقارير اللجنة المدرجة ايضا على جدول 
الاعمال مشروع قانون بالموافقة على اتفاقية 
بين حكومة دولة الكويت وحكومة الجمهورية 
القيرغيزية بتجنب الازدواج الضريبي ومنع 
التهرب المالي ومشروع قانون بالموافقة على 
اتفاقية ب��ين حكومة دول���ة الكويت وحكومة 
ج��م��ه��وري��ة ب��ن��غ��لادي��ش الشعبية ف��ي الم��ج��ال 
العسكري والم��ج��الات اخ��رى وم��ش��روع قانون 
بالموافقة على اتفاقية ب��ين حكومتي البلدين 

للتشجيع والحكاية المتبادلة للاستثمارات.
الى ذلك أعلن النائب د. عبدالكريم الكندري عن 
عزمه ومجموعة من النواب تقديم طلب تشكيل 
لجنة برلمانية خاصة لمعالجة التركيبة السكانية 
وتضخم أع���داد ال��واف��دي��ن. وب��ين ال��ك��ن��دري أن 
اللجنة ستقوم بحالة اقرارها من المجلس بدراسة 
الاقتراحات والحلول الخاصة لمعالجة ظاهرة 
الاتجار بالاقامات وكيفية الزام الحكومة بتطبيق 
سياسة الاحلال وكذلك التصدي لقضية العمالة 
السائبة. وأوض��ح الكندري أن اللجنة المقترحة 
ستقدم تقريرها النهائي للمجلس بجلسة خاصة 

بتاريخ 2017/3/30 . 

مناقشة »خور عبد الله الكويتي« و »نواب الإيداعات المليونية« و »قضية دخول المجلس« و »وثيقة الإصلاح«

 جلسة اليوم .. فوق صفيح ساخن

السبيعي يسأل وزير التربية عن غير الكويتيين
 في المناطق التعليمية والجامعة والتطبيقي

وج��ه النائب الحميدي السبيعي س��ؤالا إل��ى وزي��ر 
التربية وزي��ر التعليم العالي محمد ال��ف��ارس عن عدد 
أعضاء الهيئة التعليمية والإداري���ة من غير الكويتيين 

الذين يشغلون المناصب الإشرافية في المدارس والمناطق 
التعليمية وجامعة الكويت والهيئة العامة للتعليم 

التطبيقي والتدريب .

وطالب السبيعي  بكشف تفصيلي بجنسيات أعضاء 
الهيئة التعليمية والإدراية من غير الكويتيين ومسمياتهم 

الحميدي السبيعيالإشرافية ومكان عملهم

ناصر الدوسري

قاعة عبد الله السالم

أحمد نبيل الفضل الشيخ جابر المبارك      د. وليد الطبطبائي مرزوق الغانم

الحويلة يطالب بإنشاء معاهد دينية  
للبنات والبنين في كل محافظة

 من محافظات الكويت
 تقدم النائب د. محمد الحويلة باقتراح برغبة بإنشاء معاهد دينية  
للبنات والبنين في جميع المراحل ) ابتدائي – متوسط – ثانوي (   في 
كل محافظة من محافظات دولة الكويت ، والعمل على توسعة وتطوير 
المعاهد الحالية وقال في اقتراحه : لما للتعليم الديني من اهمية وتأثيره 
في التربية والسلوك القويم ، ونظراً لعدم وجود فروع للمعهد الديني 
في جميع المحافظات ، فان المعاهد الحالية لا تستوعب أعداد المتقدمين 
سنوياً ، فمن الضروري وجود فرع للمعهد في كل محافظة حتى يتم 
القضاء على مشكلات عديدة مثل مشكلة استيعاب أع��داد المتقدمين 
ومشكلة المواصلات التي يعاني منها كثير من الطلاب ومنهم بناتنا في 
محافظتي الأحمدي ومبارك الكبير  فهم يستغرقون وقتاً طويلاً للذهاب 

للمعهد الرئيسي بقرطبة مما يؤثر على تحصيلهم العلمي .
فهذه المشكلات لها انعكاسات اجتماعية ونفسية على الطالب 
والطالبة وذويهم وتهدد استمرار دراستهم وترغب من لديهم ميول 
لدراسة الشريعة على تركها ، لذلك ولإنصاف طلاب تلك المعاهد الذين 
تحملوا ويتحملون هم وزويهم تلك المصاعب في سبيل تدريس ابنائهم 
تلك المناهج لاسيما ان مناهجه وم��واده تعتبر صمام ام��ان للأسرة 
والمجتمع ، ومساعدة من لديهم ميول من الطلاب دراس��ة الشريعة 
والدراسة بالمعهد الديني ولتسهيل كافة المعوقات امامهم هم وذويهم 
، كما يجب على وزارة التربية ان تولي اهتماما أكبر لتوفير الخدمات 
التعليمية بجميع انواعها بما فيها التعليم الديني لجميع المناطق 

السكنية لجميع ارجاء البلاد
واضاف : » نص الاقتراح » : إنشاء معاهد دينية  للبنات والبنين 
في جميع المراحل ) ابتدائي – متوسط – ثانوي (   في كل محافظة 
من محافظات دولة الكويت ، والعمل على توسعة وتطوير المعاهد 

الحالية.

هل رفعت دعاوى على التربية لبعض حملة مسمى صائغ برامج؟

الدوسري يسأل الفارس عن ارتفاع رسوم المدارس 
الخاصة وآلية التعاقد مع المعلمين من الخارج

  وجهت النائب صفاء الهاشم 
التحية والتقدير ال��ي اعضاء 
اللجنة الصحية البرلمانية علي 
اقرارهم الاقتراح بقانون بشأن 
الزام الزائرين للكويت بالتأمين 
الصحي واعلنت الهاشم تأييدها 
لهذا القرار مشيرة الى ان هذا 

القانون سيخفف الازدح��ام في 
المستشفيات  واوضحت ان هذا 
القانون سيقر وسيكون بسعر 
ع���ال ول��ي��س رم��زي��ا ولجميع 

كروت الزيارة
م���ن ج��ه��ة أخ����رى ان��ت��ق��دت 
ال��ه��اش��م ع���دم وج����ود ق��اع��دة 

ب��ي��ان��ات ل���دى إدارة الفتوى 
والتشريع ونية الإدارة التعاقد 
مع 30 مستشارا من الوافدين، 
معتبرة ذلك عيبا خطيرا يسري 

في جسد الدولة.
وتساءلت :أم��ا آن الأوان ان 
يتم تأهيل وتعيين مستشارين 

من المواطنين ب��دلا من تكاليف 
الإق��ام��ة والمصروفات الأخ��رى 
التي تتحملها مؤسسات الدولة 
ع��ن المستشارين ال��واف��دي��ن؟ 
لافتة إلى أن أحد المستشارين 
الوافدين مدة اقامته الفندقية 

عام كامل.

الهاشم: التأمين الصحي لزائري الكويت سيقر بسعر عال ولن يكون رمزيا

صفاء الهاشم

صالح عاشور


